



JAHRESBERICHT 2011 des 1. Schützenmeisters

Mit der Generalversammlung wird das verflossene Vereinsjahr abgeschlossen und das Neue eröffnet. Deshalb muss zu diesem Zeitpunkt der Terminplan für ein neues, erfolgreiches Schützenjahr bereits vorliegen. Wie jedes Jahr beschliessen wir ein Jahresprogramm, das 12 Schiessen beinhaltet, die zur Jahresmeisterschaft zählen. Zusätzlich zu den Schiessen im eigenen Stand, wie die Vorübung Feld, Sektionsmeisterschaft, Obligatorischen, Föflibertschiessen, Bezirkswettschiessen, Kantonalstich und dem Endschiessen, beschliessen wir die folgenden fünf auswärtigen Schiessen zu besuchen:

Feldschiessen Füllinsdorf
Schwyzer Kantonal-schützenfest
Wasserfallenschiessen Reigoldswil
Riedbachschiessen Bubendorf
Carl Spittelerschiessen Bennwil

Am 26. März wurde die Schiesssaison 2011 mit dem **Cupschiessen** eröffnet. Nur 16 Schützen kamen zu diesem Anlass. Gewonnen hat bei guten Bedingungen Sven Brander vor Martin Barmettler und Max Recher.

Ab dem 31. März konnte bis zum Feldschiessen die **Vorübung Feld** geschossen werden.

45 Schützen nutzten die Gelegenheit, für das Feldschiessen zu trainieren. Stefan Dürr, Martin Hug und Daniel Hug schossen mit je 70 Punkten die höchsten Resultate.

Die 1. **Obligatorisch-Übung** war am 10. Juni, die letzte am 25. August. Mit 83 Punkten waren Lars Brander und Roger Tschopp die Punkthöchsten.

Das **Feldschiessen** fand dieses Jahr vom 3. bis 5. Juni in Füllinsdorf statt. In der 3. Stärkeklasse erreichten wir mit einem Durchschnitt von **63.813** Punkten den **7. Rang im Kanton!** Wie schon letztes Jahr konnte mir keiner plausibel erklären, wie die Rangierung der Sektionen wirklich von statten geht. Dieses Reglement gehört sofort abgeschafft!!

53 Schützen/innen aus unserem Verein nahmen an diesem Anlass teil. Wer den diesjährigen Feldmeisterschaftsbecher erhält, erfahren wir bei der Rangverkündigung anlässlich der GV.

Auch dieses Jahr nahmen wir an der Vereinskonzurrenz teil. Mit einem Durchschnitt von guten **186.142** Punkten waren wir im **70. Rang**. In der Heimrunde wurden folgende Resultate erzielt: Mit 196 Punkten schoss Stefan Dürr das höchste Resultat, gefolgt von Peter Räuftlin und Daniel Hug mit je 194 Punkten.

Am **24. Juni** war der Saisonhöhepunkt mit dem Schwyzer Kantonalschützenfest in Einsiedeln. Mit Tanner Cars fuhren **31** Vereinsmitglieder nach Einsiedeln. Nach der obligaten Waffenkontrolle verschoben wir auf den Schiessstand, bei gut erscheinenden Verhältnissen wurde den ganzen Tag geschossen. Wirklich gute Resultate wollten aber nicht gelingen und so mussten wir uns mit einem Sektionsschnitt von **94.017** Punkten und dem 15. Rang zufrieden geben. Daniel Hug wurde bei der Schützenkönigkonkurrenz super zweiter, punktgleich hinter dem Erstplatzierten. Balz Recher wurde im Militärstich guter dritter. Nach einem guten Nachtessen in einem gemütlichen, gutbürgerlichen Restaurant mit toller Bedienung, ging es mit mehr oder weniger Umwegen zur Nachtruhe. Am anderen Morgen fuhren alle mit der Gondelbahn auf die Holzegg unterhalb der Mythen. Nach einem ausgiebigen Brunch entschlossen sich ein paar Schützen unter der Führung von Andi Wahl den grosse Mythen zu besteigen. Ein super Ausblick entschädigte auf dem Gipfel den steilen Aufstieg. Mit Tanner Cars fuhren am Abend alle wieder nach Ziefen zurück wo in der Tanne das Schützenfest ausklang.

Anfang September fand das **Bezirkswettschiessen in Ziefen** statt. 33 Ziefner Schützen/innen nahmen am Wettkampf teil. Mit 98 Punkten schoss Balz Recher das höchste Resultat, gefolgt von Stefan Dürr mit 97 Punkten. Mit einem mässigen Sektionsresultat von **91.231 Punkten** mussten wir uns seit langem wieder einmal Bubendorf geschlagen geben und wurden Zweite.

Am 15. Oktober stand das Endschiessen in unserem eigenen Stand auf dem Terminplan. 33 Schützen/innen nahmen an diesem Wettkampf teil. Mit 106 Punkten gewann Daniel Hug von Martin Hug und Christian Tschopp mit je 105 Punkten.

Der letzte Anlass im Jahr war wie immer das **Sauschiessen**. Am 5. November schossen bei guten Bedingungen 35 Schützen und Schützinnen das Programm. Presi Peter Räuftlin schoss als einziger das Maximum von 60 Punkten und wurde somit Erster. Zweiter wurde Daniel Hug vor Andreas Recher mit je 59 Punkten.

Wie jedes Jahr besuchten wir noch weitere **53 Schiessen** mehr als die erwähnten. Es handelte sich dabei hauptsächlich um Gruppenschiessen. Es gingen einige Preisgelder an die Schützen der SG Ziefen. Es wurde auch wiederum gute Werbung für unseren Verein gemacht, was sich an der Teilnehmerzahl am Föiflibertalschiessen bemerkbar machte.

In unserm Dorf machen sich zunehmend Kräfte breit, die unser wichtiges, lebendiges Vereinsdorfleben zerstören und Ziefen in ein Schlafdorf verwandeln wollen. Wir sind alle aufgefordert dem entschieden entgegen zuhalten und unsere Traditionen zu retten.

An dieser Stelle danke ich allen, die sich für das Gelingen eines reibungslosen Ablaufes des Schiessbetriebes eingesetzt haben. Ich wünsche ein unfallfreies neues Jahr und Gut Schuss im Jahr 2012.

Der 1. Schützenmeister

Balz Recher